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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA 

 

LOCAL E HORA: Diante da prorrogação das restrições determinadas pelo Decreto Municipal 10.030 de 16 de 

março de 2020 que “declara situação de emergência em saúde pública no município de Mariana em razão do surto 

de doença respiratória e dispõe sobre as medidas para o seu enfrentamento previsto na Lei Federal nº 13.979/2020”, 

no dia três do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte um (03/02/2021), através do aplicativo MEET, foi criada 

uma sala de reunião online, para tratar os seguintes assuntos.  

PRIMEIRA PAUTA: Pauta Livre à Presidente do Conselho de Previdência.  

SEGUNDA PAUTA: 1. Reunião do IPREV MARIANA com a Câmara de Vereadores para apresentar a Diretoria 

Executiva e explicar a necessidade da Reforma da Previdência Local e a implementação do Regime de Previdência 

Complementar; 2. Comissão Especial formada para discutir sobre a Reforma da Previdência Local e Implementação 

do Regime de Previdência Complementar; 3. Reunião do IPREV MARIANA com o Secretário de Administração e 

com a Procuradoria Arlinda para tratarmos sobre o Recadastramento dos Servidores do Município; 4. Auditoria da 

Certificação do Pró Gestão; 5. Oficio recebido pela Comissão Educação, Saúde, Assistência Social, Esporte, Lazer 

e Turismo da Câmara Municipal, solicitando planilha atualizada contendo nome e escala de trabalho dos servidores 

do IPREV MARIANA. 

PRESENÇA: Presidida pela Sra. Edilene Barbosa Toríbio, compareceram os seguintes conselheiros, Antônio 

Marcos Ramos de Freitas, Halysson Mendes Souza Pinto, Helen Oliveira Faria de Assis Rocha, Michele Gomes 

Teixeira, Polyana Daher dos Santos Silva Almeida Costa, Quéli Madureira Campos Ferrarez, Ricardo Geraldo 

Anselmo, Sebastião Araújo e para a segunda parte da reunião compareceram A Presidente do IPREV Elizangela 

Sara Lana Gomes, e a Diretora Previdenciária Crislaine Aparecida Lourenço, O Diretor Administrativo Financeiro 

Diego da Silva Carioca e a Controladora Rosângela Galvão de Moura.  

CONSIDERAÇÕES: A Presidente Edilene Barbosa iniciou a reunião solicitando a manifestação dos 

Conselheiros em relação a leitura da ATA no dia da reunião, sendo deliberado por todos que a mesma será enviada 

para o e-mail dos Conselheiros que se manifestarão, no prazo de 24 horas, apresentando, caso haja, suas 

considerações. Edilene informou sobre sua participação na reunião realizada com a Diretoria Executiva do IPREV 

MARIANA e a auditora do PRO GESTÃO, repassando as observações suscitadas e a mensagem deixada por ela, 

aos Conselheiros. Questionado por Sebastião Araújo, após consultar todos os Conselheiros, por unanimidade, 

ficou definido que a reunião do Conselho Municipal de Previdência (CMP), a partir de março de 2021, se iniciará as 

8h00.  Sem mais a discutir, a Diretoria Executiva do IPREV MARIANA foi convidada a integrar a reunião, sendo 

pela Presidente Elizangela Lana realizado a leitura do oficio recebido pela Câmara solicitando informações sobre 

as medidas tomadas pelo IPREV MARIANA frente as restrições decorrentes do COVID 19. A pedido do 

Conselheiro Freitas, foi repassado algumas informações sobre o referido oficio. A Conselheira Polyana Daher 

informou sobre os questionamentos de alguns servidores acerca do motivo do revezamento na Prefeitura não está 
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sendo cumprido para todos os servidores da Prefeitura; Antônio Freitas informou sobre a necessidade da Prefeitura 

tomar frente à Reforma Local e da Previdência Complementar, ficando o IPREV MARIANA com o compromisso 

apenas do suporte, para evitar maiores transtornos para o IPREV MARIANA; A Conselheira Michele Teixeira 

afirmou que ficou impressionada, como os servidores, mesmo após a Educação Previdenciária, assumem a postura 

de responsabilizar o IPREV MARIANA pelo aumento da alíquota determinada por Lei Federal;  Elizangela Lana 

disse que apesar de bastante divulgado nos grupos, os servidores somente se atentam para os acontecimentos na 

última hora; Antônio Freitas destacou a necessidade de mostrar que o Regime Próprio (RPPS), representado pelo 

IPREV MARIANA é diferente do Regime Geral (RGPS) INSS e que no RPPS a contribuição do servidor é toda 

revertida para ele mesmo; Elizangela Lana informou sobre os trabalhos a serem realizados pela Comissão Especial 

a ser criada para discutir os assuntos pertinentes a reforma Local e a Previdência Complementar, já discutidos em 

reunião realizada na Câmara de Vereadores que destacou também a diferença do RPPS e RGPS e a exigência da 

Emenda constitucional 103/2019 e Lei Municipal 199/2020 da obrigatoriedade de adesão as novas normas da 

Previdência e aumento da alíquota.  Antônio Freitas asseverou a necessidade de explicar aos vereadores sobre a 

Reforma Local e a Previdência Complementar, convidando-os a visitar o IPREV MARIANA para conhecer e se 

inteirar sobre os referidos assuntos; Elizangela Lana informou que ao Secretário Josimar e a Procuradora Arlinda 

foi solicitado o apoio da Prefeitura para o recadastramento dos servidores, sendo demonstrado interesse dos mesmos 

em realizar esse recadastramento, pois a base de dados da prefeitura está desatualizada, sendo este benéfico a 

Prefeitura também. O Diretor Diego Carioca manifestou que está elaborando o Termo de Referência com o apoio 

da Diretora Crislaine Lourenço que o encaminhará, juntamente com as cotações, à Prefeitura para dar 

prosseguimento ao processo. No entanto afirmou que esse trabalho deverá ser acompanhado pelo IPREV 

MARIANA, para garantir a eficiência dos mesmos; Elizangela Lana informou que a Prefeitura está ciente do prazo 

e da necessidade desse recadastramento para o PRÓ GESTÃO e para realização da Reforma da Previdência que 

deverá ocorrer até o segundo semestre 2021; Antônio Freitas afirmou sobre a importância de procurar diretamente 

o Prefeito Interino Juliano Duarte para garantir o cumprimento deste trabalho no prazo estipulado, uma vez que a 

não realização deste trabalho impactará muito nas atividades do IPREV MARIANA; Elizangela Lana explicou que, 

conforme instrução dos palestrantes no Congresso de Fortaleza, a Reforma da Previdência só é aceita se ela for 

compatível com o cálculo atuarial devidamente aprovado; Antônio Freitas disse que Dra. Arlinda passou a ser a 

Procuradora Adjunta e que é interessante confirmar o apoio dela frente ao Prefeito Juliano Duarte para as questões 

acima referidas. Quanto a visita da auditora do PRÓ GESTÃO, a Controladora Rosangela Galvão informou 

que nos dias 28 e 29, foi realizada auditoria in loco com Dra. Roberta Betoni, que elogiou muito a organização do 

Instituto, porém visualizou inconformidades, de caráter obrigatório, tais como inexistência de informações sobre a 

gestão de riscos em TI, implementado no mês de dezembro, exigência posterior a elaboração do último relatório 

emitido pelo Controle Interno, a atualizações documentais relacionadas à gestão de saúde e segurança do trabalho, 

Prefeitura, Câmara e SAAE, uma vez que, as últimas vistorias foram em 2015; Atualizações da base de dados da 
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Prefeitura, que deverão ser realizadas após o Censo Previdenciário; A realização de transparência de todas as 

informações do IPREV MARIANA, que se apresentam incompletas e a Criação da função do Ouvidor, terceirizada 

no executivo e de responsabilidade do Controlador da Prefeitura de Mariana. No IPREV apesar de ser de 

responsabilidade do Diretor Administrativo, ainda não havia sido criada essa função. Foi esclarecido que dessas 05 

inconsistências, apenas 02 dependem do IPREV MARIANA, sendo as outras de responsabilidade e/ou apoio do 

Município. Rosangela Galvão informou que assim que essas inconsistências forem sanadas serão encaminhadas a 

empresa Totum para emissão da Certificação, que provavelmente se dará até o final do mês de fevereiro; Elizangela 

Lana  acrescentou que já foram elaboradas e devidamente publicadas em 03/02/2021 as Portarias 06 e 07 que designa 

servidor para responder a Ouvidoria e para atualizar as informações no site do IPREV MARIANA, respectivamente; 

Diego Carioca informou que houve um aumento de servidores do Município aposentados por invalidez e solicitou 

ao Conselheiro Antônio Freitas, Secretário de Segurança Pública no Município, que fosse verificado a possibilidade 

de criação de um setor de Segurança do Trabalho que possa analisar as questões/necessidades dos servidores 

públicos. Sebastião Araújo acrescentou que não existe no Município a avaliação de saúde do trabalhador. Com a 

finalização da discussão da pauta, a Presidente Elizangela perguntou aos presentes se haveria algum 

questionamento a ser feito sobre os temas debatidos nesta reunião, sendo informado pela Presidente Edilene Barbosa 

as decisões ocorridas na primeira parte da reunião.  Foi por ela também parabenizado a todos os servidores que se 

comprometeram com as atividades que objetivam a certificação do PRÓ GESTÃO e ressaltado a importância de 

publicidade da certificação, tão logo ela seja conquistada.   

ENCERRAMENTO. Nada mais havendo a tratar, esta reunião foi encerrada às 10h10, sendo por mim, Quéli 

Madureira Campos Ferrarez, lavrada esta ata que será enviada aos presentes, para que de acordo, seja devidamente 

assinada.   

Presidente do CMP Edilene Barbosa Toríbio__________________________________________________ 

Antônio Marcos Ramos de Freitas____________________________________________________________ 

Halysson Mendes Souza Pinto_______________________________________________________________ 

Helen Oliveira Faria de Assis Rocha, _________________________________________________________ 

Michele Gomes Teixeira ___________________________________________________________________ 

Polyana Dayer dos Santos Silva Almeida Costa__________________________________________________ 

Quéli Madureira Campos Ferrarez_____________________________________________________________ 

Ricardo Geraldo Anselmo ___________________________________________________________________ 

Sebastião Araújo___________________________________________________________________________ 

Presidente do IPREV Elizangela Sara Lana Gomes _____________________________________________ 

Crislaine Aparecida Lourenço_________________________________________________________________ 

Diego da Silva Carioca_______________________________________________________________________ 

Rosângela Galvão de Moura___________________________________________________________________ 


